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                        Aos vinte e nove dias do mês de junho do ano de dois mil e quinze, às 
dezoito horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a vigésima segunda SESSÃO 
ORDINÁRIA, da terceira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de 
Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Marcos Cesar 
Garcia e os Vereadores: Tiago Pacheco Govoni, Laureni Garcia Pagini, Osmar Silveira de 
Souza, Diogo da Rocha Vaz, Nercio da Silva Ambos, Ilo Wildfaier Lombardi, Rodrigo 
Semensatto de Lima e Elomar Rocha Kologeski. Estavam presentes ainda, assessorando os 
Vereadores, os servidores, Ionice da Silva Cegaspine, Solange Semensatto Amengual, 
Jocinei Santos da Silva, Dalvana dos Passos Garcia e Norberto Fontana Ferri. Havendo 
quórum, o Presidente Marcos, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a Sessão. 
Após passou à leitura das correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. PGM n° 
020/15 encaminhando Projeto de Lei n° 020/15.  RECEBIDAS DE TERCEIROS: Convite 
para a VI rodada da II Taça Baronense de Futsal. EXPEDIDAS PREFEITURA: Of. n° 039/15 
enviando proposições aprovadas na Sessão Ordinária de 22 de junho de 2015; Of. LEG n° 
021/15 enviando Projeto de Lei n° 018/15. EXPEDIDAS TERCEIROS: Não Houve. No 
período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram convidados 
a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR ELOMAR, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em especial o Ex-
Vereador Vair, o qual há muito tempo não via e está contente por revê-lo, pois lhe honra 
muito pelo tempo que trabalharam juntos nessa Casa. Parabenizou a organização da festa 
na Capela Santa Rosa de Lima realizada no último domingo. Comentou sobre o jantar com 
o Governador, onde estava com os demais Vereadores e outros Vereadores de outras 
cidades, onde foi importante por ter uma conversa com o Governador e também tomar 
ciência do que está acontecendo. Relatou que colocou algumas situações do Município, 
inclusive sobre asfalto e o Governador falou que o Estado atualmente está numa situação 
precária, então o que resta é esperar que haja um resultado positivo no Estado. Deixou um 
pedido ao Executivo para que sejam patroladas as estradas nos Morrinhos até a divisa com 
o Município de Arroio dos Ratos, onde passou e viu a situação precária da estrada, inclusive 
com partes parecendo estrada de lavoura, o que traz prejuízos principalmente para os 
taxistas que andam com seus veículos nessa estrada. Comentou sobre uma Indicação sua 
para que seja trabalhado um projeto com laudo técnico para construção de uma ponte sobre 
o arroio Velhaco, próximo a Associação Duarte e Renascer. Comentou que a ponte que 
existe está deficiente, mais um acidente aconteceu recentemente e a comunidade tem lhe 
cobrado muito. Comentou que esse projeto precisa de recursos federais, pois somente com 
recursos municipais é impossível esse projeto se realizar. Ressaltou ainda que a ponte está 
sem sinalização e pediu para o Executivo que olhe com carinho para essa situação. 
Comentou sobre a necessidade de abertura e melhoria de estradas próximas a localidade 
de Cerro dos Cabritos, onde tem um trecho com grande necessidade de melhoria por 
causas de vários alunos, inclusive crianças pequenas e com problemas de saúde, que 
precisam se deslocar até onde passa o ônibus escolar. Usou a tribuna o VEREADOR ILO, 
saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, 
em especial o Ex-Vereador Vair que trabalharam juntos nessa Casa e um companheiro nas 
estradas quando trabalharam juntos numa fumageira. Parabenizou a organização da festa 
na Capela Santa Rosa de Lima que estava uma grande festa e muito animada. Comentou 
sobre o jantar com o Governador, agradeceu aos colegas que juntos estiveram lá presentes 
e ressaltou que, em mais um tempo de conversa juntamente com o Vereador Elomar, o 
Governador prometeu que em dois anos vem à Barão do Triunfo. Relatou que o Delegado 
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Amondeu estava no jantar onde conversaram sobre segurança. Comentou que o Delegado 
é preocupado com a situação da segurança no Município, mas o caso é que falta pessoal 
para trabalhar e torce para que o melhor aconteça e o Município tenha novos efetivos. Usou 
a tribuna a VEREADORA LAURENI, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as 
pessoas que se faziam presentes, em especial o Senhor Jorge e o Ex-Vereador Vair, seu 
grande e particular amigo, sobre o qual tem grandes lembranças não só de quando foi 
Vereador nessa Casa, mas também de quando era funcionário numa empresa de ônibus 
que tinham. Relatou que foi ao Gabinete do Deputado Marcelo Moraes em busca de 
Emenda Parlamentar para Barão do Triunfo, as quais não estão fáceis, não sabe se haverá 
Emendas esse ano e comentou que os Deputados estão preocupados, pois se não houver 
Emendas os Deputados não sabem como vão trabalhar. Relatou que Barão do Triunfo está 
na lista e se houver Emendas, uma das primeiras será destinada para cá. Agradeceu aos 
Vereadores que foram até o Governador, pois não pode estar presente nesse dia. 
Comentou que participou de uma reunião dos universitários dia vinte e sete de junho, na 
qual ficou muito preocupada com a pouca participação dos  universitários que dos oitenta e 
quatro universitários associados somente dezesseis estavam presentes. Comentou sobre os 
problemas enfrentados pela Presidência da Associação dos Universitários que ficam sem 
receber as mensalidades de alguns associados. Comentou que sugeriu aos universitários 
que fossem convocados os Vereadores e o Prefeito para participarem de uma reunião para 
que todos estejam a par da situação. Agradeceu a comunidade da Capela Santa Rosa de 
Lima pela festa de grande porte e com ótima qualidade e com pessoas de outros Municípios 
mais próximos. Comentou sobre a visita do Representante do Ministério Público, que veio 
verificar os problemas telefônicos que os Vereadores levaram até o Ministério Público e ao 
fazer várias ligações telefônicas no Município, o representante constatou a falta de 
qualidade de algumas ligações feitas através da operadora Vivo, principalmente com 
aparelhos de tecnologia 2G. Comentou sobre a III Conferência de Saúde realizada quarta-
feira no Salão Paroquial com representantes da área de saúde, na qual foram escolhidos 
três delegados e três suplentes para participar da Conferência Estadual representando 
Barão do Triunfo. Comentou também sobre a Conferência da Assistência Social realizada 
sexta-feira, onde houve uma palestra do palestrante, conhecido como Beto, onde durante a 
palestra o mesmo abordou temas diversos, inclusive o fato de no Município existir 9,7% 
(nove inteiros e sete décimos por cento) de analfabetos. Comentou que colocou um pedido 
hoje para que seja revisto o Programa do EJA no Município, o qual já havia sido pedido em 
dois mil e treze pelo Vereador Marcos. Deixou um pedido para oficiar a Secretaria da 
Educação, o Prefeito e a Secretaria da Assistência Social para que seja implantado o EJA. 
Usou a tribuna o VEREADOR NERCIO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e 
as pessoas que se faziam presentes, em especial o Ex-Vereador Vair. Parabenizou a 
comunidade da Capela Santa Rosa de Lima pela festa. Comentou sobre o jantar com o 
Governador dizendo que devem correr atrás para mostrar que existimos. Relatou que no 
jantar, encontrou-se com o Delegado Amondeu, o qual está sabendo da situação do 
Município em relação à segurança pública, o que o deixou muito satisfeito. Comentou sobre 
a III Conferência de Saúde realizada quarta-feira e também sobre a VII Conferência da 
Assistência Social, na qual se surpreendeu por ter mais de nove por cento de analfabetos no 
Município. Relatou que foi mencionado pelo palestrante que 36% (trinta e seis por cento) 
das famílias do Município são beneficiárias do Programa Bolsa Família, situação essa que 
diminui o índice do Município e qualquer investidor que quiser investir no Município, poderá 
desanimar ao olhar esse índice. Comentou sobre um convite para a VI rodada da II Taça 
Baronense de Futsal. Comentou sobre as estradas na localidade de Morrinhos, as quais 
foram garantidas pelo Prefeito e pela Secretaria de Obras que serão arrumadas nessa 
semana. Relatou que ficou satisfeito com a visita do Ministério Público em Barão do Triunfo, 
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atendendo as reclamações levadas pelos Vereadores no Ministério Público de São Jerônimo 
há duas semanas, onde foi feito testes nas ligações telefônicas no Município. Usou a tribuna 
o VEREADOR OSMAR, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas 
que se faziam presentes, em especial o Ex-Vereador Vair e o Senhor Jorge. Parabenizou a 
comunidade da Capela Santa Rosa de Lima pela grande festa realizada ontem com grande 
público. Comentou que tem notado em todas as Capelas onde tem assistido as festas que 
são realizadas anualmente, que vem melhorando o público e o trabalho, o que é muito bom 
para as comunidades. Pediu desculpas ao Presidente por não ter participado do jantar com 
o Governador, pois tinha assumido um compromisso de ir e até fez um comentário na 
Sessão anterior, que causou um pouco de riso em algumas pessoas. Comentou que como o 
Vereador Elomar falou, quando o Governador passa uma informação verbalmente, a 
situação é ainda pior. Comentou sobre a situação do Estado e ressaltou que se houver 
alguma multa para o Governador e seu Vice por não cumprirem as metas planejadas de 
pagamento aos funcionários públicos, essas multas serão pagas com seus recursos 
particulares e não com recursos públicos. Lamentou que hoje há muitas classes sociais 
reclamando do Governador e particularmente votou nele pensando numa perspectiva de 
melhoras, mas onde não há dinheiro as melhoras não ocorrem. Comentou sobre as placas 
de sinalização que são destruídas e ressaltou que a sociedade precisa fazer sua parte, 
dizendo que se faz coisas por honra e não só por dinheiro. Relatou que há pessoas que não 
pensaram nas consequencias dos seus atos e muitas vezes é culpada a Administração, mas 
o Prefeito não pode ter uma equipe só cuidando da sinalização no Município. Relatou que a 
ponte na localidade da Areinha é a mais perigosa, onde já houve vários problemas, a 
mesma não dá resistência e a qualquer momento pode acontecer um dano maior. 
Comentou sobre a reunião dos universitários dizendo que é lamentável eles não 
participarem e deixou uma mensagem aos universitários para que repensem nesse ponto, 
olhe para si de uma maneira mais grata,  pois um ano perdido é um ano de atraso na vida 
para quem quer se formar em alguma coisa. Relatou que o Município investe em melhoria 
para formação. Relatou que o jovem é o futuro, nessa Casa virão pessoas mais instruídas 
para assumir o posto de Vereador futuramente, então vai vir nas Sessões e quer ver uma 
Câmara renovada.  Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR RODRIGO, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em especial 
o Ex-Vereador Vair. Sobre o jantar com o Governador, falou que viu, juntamente com os 
colegas que lá estavam presentes, que a situação é pior do que se pensa e deseja que 
consigam reverter os índices que atualmente tem no Estado. Deixou um recado a 
Administração para que seja colocadas placas com limite de peso máximo na ponte próxima 
a residência do Senhor José Moreira porque está passando caminhões com bastante peso, 
a ponte não está de confiança e para que a Administração não tome nenhum processo 
pediu essa providência. Falou que levaram correntes que seguravam a ponte sobre o arroio 
Velhaco e sem as mesmas a ponte quase foi levada pela água durante as últimas 
enchentes. Comentou sobre as muitas conversas sobre o Programa Minha Casa Minha Vida 
na semana passada e afirmou que quando fala tem informação ou pesquisou sobre o 
assunto. Relatou que havia o programa desde o ano de dois mil e nove e o Município o fez 
justamente em época de campanha. Falou que o dinheiro do Programa está no Sicredi 
desde vinte e nove de outubro dois mil e treze como foi passado pelo Gerente do Sicredi. 
Depois foi devolvido um pouco do dinheiro referente aos beneficiados que desistiram, mas o 
dinheiro que os beneficiados depositaram, está no Sicredi desde dezessete de novembro de 
dois mil e quatorze, falou a fim de conhecimento para não sair espalhando para as pessoas 
uma coisa que não é real.  Usou a tribuna o VEREADOR TIAGO, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em especial o Vair Ex-
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Vereador e transportador de transporte escolar quando o Vereador estudava. Pediu 
desculpas a comunidade da Capela Santa Rosa de Lima por não comparecer na festa 
ontem, pois tinha aniversário de sua afilhada e sobrinha. Comentou que foi entregue e 
protocolado um pedido de asfalto ao Governador no jantar ocorrido quarta-feira passada. 
Ressaltou o pedido de melhoria na estrada de Morrinhos, o qual colocou um Pedido de 
Providencia nessa Casa há uns vinte dias e ressaltou a importância dessa estrada 
principalmente para os transportadores de fumo que a usam para acessar a BR 290. 
Comunicou que recebeu da EMATER um aviso de que o Dia de Campo na Propriedade do 
Senhor Marcelo foi adiado devido à previsão de chuvas amanhã e posteriormente vai ser 
agendada nova data. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, 
votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: INDICAÇÃO Nº 033/15 
DA VEREADORA LAURENI indica ao Executivo Municipal que por meio da Secretaria da 
Educação, que seja implantada a Educação de Jovens e Adultos (EJA) no Município, da 
alfabetização ao Ensino Médio. JUSTIFICATIVA: Tendo em vista dados publicados pelo 
IBGE relativos ao censo de 2010, Barão do Triunfo tem uma das maiores taxas de 
analfabetismo da Região Carbonífera, totalizando 9,8% de analfabetos com mais de 15 
anos; INDICAÇÃO Nº 034/15DO VEREADOR ELOMAR indica ao Executivo Municipal que 
seja providenciado um laudo técnico e Projeto de engenharia de construção de uma ponte 
na estrada geral seguindo a Serra do Herval no Arroio do Velhaco, próximo a Associação 
Esporte Clube Galera. JUSTIFICATIVA: Diante da situação hoje vivenciada no transporte 
que circula nesta ponte, sabe-se que a situação é deficiente em sinalização de difícil acesso 
e demais situações que vem trazendo transtorno e acidente nesta ponte, porém pode-se ao 
poder Executivo que elabore um laudo de verificação de deficiências e um Projeto de 
construção de uma ponte nova para que se possa preitear junto aos órgãos Estaduais e 
Federais recursos financeiros para construção de uma ponte nova; PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA Nº 045/15 DO VEREADOR ILO que seja providenciado reconstrução de 
duas pontes localizadas na estrada do rolante, uma próximo a residência do falecido 
Ricardo e outra que da acesso a residência de José Batista Lima de Abreu e mais duas 
famílias; PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 046/15 DO VEREADOR ILO que seja 
providenciado uma solução para o atoleiro com dreno e cascalho nas proximidades da 
residência de Paulo Lanzarini  na estrada que da acesso as residências de Tomazia, André 
e Dida; PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 047/15 DO VEREADOR ELOMAR  que seja 
providenciado urgentemente melhorias na estrada que inicia no armazém do Senhor Renato 
no Cerro dos Cabritos, passando pela residência do Senhor Martin Antonio da Silva e 
Senhor Jairo Dorneles, saindo em frente a residência do Senhor Eliseu Adroildo Forte dos 
Santos com a realização dos serviços necessários para que haja condições de trafego do 
transporte escolar nas residências citadas.  Justificativa: Diante de verificação por este 
Vereador constatou-se grande desconsideração as famílias e crianças que moram neste 
trajeto que tem os mesmos direitos aos quais todas as crianças no nosso Município que 
estão sobre o amparo da Lei, que não se pode fazer acepção ou descriminação, porém pela 
visão deste Vereador constata-se uma deficiência muito grande as crianças desta 
comunidade. Fato este que justifica tal pedido com providências imediatas devido a ter 
segundo informações 18 crianças e adolescentes que se beneficiarão com a inclusão de tal 
acesso de transporte, sendo que hoje dificulta pais, crianças e responsáveis a longa 
distancia a ter que ser conduzido por familiares ao embarque no transporte escolar em dias 
de chuva ou intempéries climáticas e em acessos que precisam atravessar sangas, córregos 
e estradas sem condições mínimas de acesso; PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 048/15 DA 
VEREADORA LAURENI que seja providenciado patrolamento, roçadas e abertura da 
estrada que da acesso a residência do Senhor Mario Minto; PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 
029/15 DO VEREADOR ELOMAR que informe com documentação comprobatória o que 
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segue: Relatório com as exigências elencadas nos editais de licitação do transporte escolar 
no Município; Laudo técnico do responsável por fiscalização dos transportes escolares no 
Município  e o período de fiscalização;  Laudo técnico dos transportes Municipais; Quais 
empresas efetuam o transporte escolar no Município; Se existe empresas contratadas fora 
do processo licitatório, se houver que informe o que segue; Processo contratual;  Empresas 
participantes; Empresas que efetuam o transporte. Também foram discutidas, votadas e 
aprovadas as seguintes diárias: DIÁRIA DO VEREADOR OSMAR que participou no dia 15 
de maio de 2015 da Audiência Pública sobre a Política de Preços e Comercialização do 
Tabaco em Camaquã. DIÁRIA DOS VEREADORES MARCOS,  TIAGO, LAURENI E 
RODRIGO que estiveram na Audiência Pública da Comissão de Segurança e Serviços 
Públicos no dia 15 de junho de 2015 em Porto Alegre. DIÁRIA DOS VEREADORES 
MARCOS, TIAGO, NERCIO, DIOGO, RODRIGO, ELOMAR E ILO que estiveram no jantar 
com o Governador dia 24 de junho de 2015 em Porto Alegre. DIÁRIA DA VEREADORA 
LAURENI que esteve no Gabinete do Deputado Marcelo Morais em dia 25 de junho de 
2015. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA. . O VEREADOR OSMAR, 
Líder do PTB, abriu mão da palavra. Usou a palavra o VEREADOR RODRIGO, Líder do 
PMDB, saudou novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. 
Comentou sobre o Programa Bolsa Família que tem uma porcentagem alta no Município. 
Parabenizou a organização da festa na Capela Santa Rosa de Lima onde se fez presente e 
ajudou na parte da churrasqueira. Deixou seus parabéns a Iasmin, sua visinha que estava 
fazendo aniversário. Despediu-se dizendo que a visita de todos os presentes é muito 
importante, em especial a visita do Ex-Vereador Vair. Passou a palavra ao VEREADOR 
ELOMAR que deixou registrada uma correção na sua Indicação, onde está escrito 
Associação Duarte e Renascer lê-se Associação Galera. Falou ao Ex-Vereador Vair que, 
sempre que possível esteja nessa Casa e quem sabe daqui a uns tempos poderá retornar à 
essa Casa para trabalhar para os munícipes. Neste espaço, usou a palavra o PRESIDENTE 
MARCOS, saudou novamente quem não se fazia presente na abertura da Sessão, em 
especial o Ex-Vereador Vair que foi convidado por ele na festa ontem para se fazer presente 
nessa Sessão. Parabenizou a comunidade da Capela Santa Rosa de Lima na pessoa do 
Vilmar e Ademar Silva pela festa, na qual esteve presente o dia inteiro, trabalhando e 
frequentando o ambiente. Parabenizou ao Promotor Fernando Sgarbossa pela posse como 
Primeiro Promotor de Justiça da Comarca de São Jerônimo no dia vinte e quatro de junho, 
com o qual esteve falando sobre os problemas de telefonia da Vivo dias antes. Falou sobre 
a III Conferência de Saúde realizada no Salão Paroquial, na qual se fez presente. Falou 
também sobre a Conferência da Assistência Social que teve a presença do palestrante Beto, 
representante da FAMURS, que fez uma bela explanação sobre os problemas que o 
Município enfrenta. Comentou que após a palestra o mesmo deixou contato e em breve quer 
fazer uma palestra sobre drogas que é um problema que estamos enfrentando no Município, 
as escolas estão sofrendo medo com isso e talvez passamos informações não totalmente 
certas. Comentou sobre as pontes e ressaltou que, inclusive houve visita do DAER 
vistoriando pontes na região. Relatou que numa viagem à Brasília realizada em dois mil e 
quatorze foi levado um prospecto, fotos, necessidades e orçamentos baseados em outras 
pontes já feitas para tentar verbas para fazer ou melhorar pontes no Município. Comentou 
que foi muito interessante o jantar com o Governador, mas com pouco espaço para falar e 
por isso, juntamente com a Secretária Solange e a Dalvana tiveram a ideia de levar uma 
carta ao Governador para tentar que sejamos vistos e lembrar-los de que Barão do Triunfo 
existe. Comentou que dificuldades todos têm, mas temos de enfrentar com todas as formas 
possíveis. Agradeceu a ACVERC que vem ajudando desde a organização do Fórum 
ocorrido aqui em maio e agora através da mesma estão conseguindo chegar um pouco mais 
perto de quem tem a chave do cofre. Comentou que amanhã Barão do Triunfo estará 
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participando do Congresso Técnico da Copa Polar na FUNDERGS em Porto Alegre, no qual 
no mês de agosto estará representando Barão do Triunfo no Estado o último campeão do 
Município, o Estudiantes, do qual faz parte. Deixou seus pêsames à família de Cesar Conter 
que teve um acidente trágico na BR 116 na sexta-feira vindo a falecer. Nada mais havendo 
a tratar determinou encerrada a presente Sessão, convocando a todos para participarem da 
próxima Sessão Ordinária, dia seis de julho de dois mil e quinze na mesma hora e local. 
 
                      
 
 

Sala de Sessões, 29 de junho de 2015. 
 
 

 
                   MARCOS CESAR GARCIA                      DIOGO DA ROCHA VAZ 
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